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1. СМИ о Таймыре 
 

Туристические рейсы через Таймыр на Северный полюс планируют запустить в 2024 
году 

Власти Красноярского края рассчитывают наладить регулярные туристические полеты 
на Северный полюс через Таймыр с 2024 года. Об этом ТАСС на форуме "Российская 
креативная неделя - Сибирь" сообщила заместитель руководителя администрации 
губернатора края Юлия Филатова. 

"Если все будет хорошо, а сегодня мы активно в этом направлении движемся, то уже с 
апреля следующего года такие полеты будут на регулярной основе вставать в сетку", - 
сообщила Филатова. 

По ее словам, в селе Хатанга уже отреставрирована гостиница, модернизирована 
взлетно-посадочная полоса местного аэропорта, появился туроператор, который формирует 
такие продукты, определена логистика маршрута. "Осталось решить вопрос с прохождением 
погранконтроля, осталось решить вопрос с бортами, поскольку это все равно будет 
коммерческим продуктом, мы не как государство будем продавать его, будут продавать 
туроператоры", - подчеркнула замруководителя администрации губернатора. Филатова 
напомнила, что в этом году был совершен первый тестовый полет через Таймыр на 
Северный полюс для того, чтобы в том числе ознакомиться с инфраструктурой. 

В настоящее время туристы добираются на Северный полюс через островной архипелаг 
Шпицберген (норвежская провинция Свальбард), откуда самолетом Ан-74 летят до ледовой 
базы "Барнео" и далее вертолетом Ми-8 до Северного полюса. Планируется, что полеты на 
полюс на Таймыре будут организованы через село Хатанга. 

ТАСС 
 

Таймырцы могут получить гранты на развитие оленеводства и открытие новых 
производств 

Агентством по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 
народов Красноярского края (далее – агентство) объявлен конкурс грантовых проектов для 
жителей северных территорий, включая Таймыр. Размер одного гранта – от 200 тыс. до 8 млн 
рублей. 

Участниками могут стать предприятия, сельхозкооперативы, крестьянско-фермерские 
хозяйства, представители коренных малочисленных народов Севера, которые планируют 
заниматься сбором и переработкой пищевой и непищевой продукции, созданием 
этнодеревень, разведением домашних северных оленей, приобретением оленегонных, 
ездовых и охотничьих собак, а также приобщением детей и подростков к родной культуре. 
Благодаря господдержке в 2023 году оленеводческие хозяйства и питомники по разведению 
охотничьих лаек открылись в Эвенкии и Туруханском районе, цех по переработке мяса и 
рыбы - в п. Носок, этностудия и кукольный театр - в Эвенкии. 

Грантовые проекты принимаются до 18:00 18 декабря 2023 года… 
«Таймыр» 

 
На Таймыре продолжается оперативно-профилактическое мероприятие «Дети России - 
2023» 

Транспортные полицейские провели для учеников дудинской школы № 3 
профилактическую лекцию. На ней выступил старший оперуполномоченный Сергей Юртаев. 

Беседа была направлена на предупреждение распространения наркомании среди 
несовершеннолетних, выявление фактов их вовлечения в преступную деятельность, 
связанную с незаконным оборотом наркотических средств и психотропных веществ. Ребятам 
рассказали не только о последствиях употребления наркотических средств, но и об 
ответственности за участие в их обороте, предусмотренной административным и уголовным 
законодательством Российской Федерации. 
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В завершение встречи сотрудник транспортной полиции ответил на возникшие 
в ходе общения вопросы, пожелал ребятам заботиться о своём здоровье и вести активный 
образ жизни. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Глава Дудинки вошел в состав Высшего Совета Всероссийской ассоциации развития 
местного самоуправления 

В ходе V Съезда Всероссийской ассоциации развития местного самоуправления, 
который проходил 13 — 14 ноября на базе Мастерской управления «Сенеж», был избран 
новый состав органов управления ассоциации. Так, в состав Высшего Совета вошли 63 
человека, включая главу города Дудинки Юрия Гурина. На должности Сопредседателей 
ВАРМСУ переизбраны сенатор РФ Андрей Шевченко, член Совета при Президенте РФ по 
развитию местного самоуправления Ирина Гусева и глава Тюмени Руслан Кухарук. 
Исполнительным директором ВАРМСУ избран Председатель Совета муниципальных 
образований Мурманской области, глава Кольского района Андрей Малхасян. 

В мероприятии приняли участие представители 89 региональных советов 
муниципальных образований страны, три сопредседателя организации — Ирина Гусева, 
Руслан Кухарук, Андрей Шевченко, заместитель начальника Управления Президента РФ по 
внутренней политике Евгений Грачев. 

Ассоциация учреждена в 2019 году. Одной из основных задач организации является 
системная работа с муниципальным сообществом страны для повышения качества жизни 
людей на местах. Ассоциация ведет активную работу по изучению вопросов организации и 
деятельности органов местного самоуправления, собирает, анализирует и обобщает 
российский и зарубежный опыт лучших практик, готовит доклады и органам местного 
самоуправления, региональным и федеральным органам государственной власти по 
совершенствованию законодательства, нормативной правовой базы и повышению 
эффективности управления муниципальными образованиями и муниципальным хозяйством. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске два подростка потушили пламя Вечного огня 

Двое подростков потушили пламя Вечного огня на площади Памяти Героев в 
Норильске. Полиция ведет их поиск, сообщила пресс-служба регионального главка МВД. 
 "23 ноября в дежурную часть ОМВД России по г. Норильску поступило заявление от 
директора муниципального учреждения о том, что на площади Памяти Героев 
несовершеннолетние потушили пламя Вечного огня. Полицейскими были просмотрены 
камеры видеонаблюдения, на которых запечатлено, как двое подростков, находясь на 
мемориальном комплексе, тушат пламя Вечного огня и убегают с места происшествия", - 
говорится в сообщении. 

Полиция устанавливает личности подростков, а также очевидцев произошедшего. 
"Выясняются все обстоятельства случившегося. По результатам проверки будет дана 
правовая оценка действиям несовершеннолетних и принято решение в соответствии с 
законодательством", - пояснили в региональном главке МВД. 

ТАСС 
 
Почти 1500 заявок на ипотеку со ставкой два процента в Норильске подали клиенты 
Сбера. В городе начнет работу госпрограмма «Арктическая ипотека». 

1500 заявок на получение арктической ипотеки в Норильске подали клиенты Сбера. 
Арктическая ипотека – это фактически расширение программы дальневосточной ипотеки со 
ставкой два процента годовых. Она будет доступна в самых северных регионах страны, 
включая четыре муниципалитета Красноярского края: Норильск, Таймырский Долгано-
Ненецкий район, Туруханский район и десять поселений Эвенкийского района. 
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Все заявки будут рассмотрены сразу после публикации постановления 
правительства. 

Условия арктической программы льготного жилищного кредитования практически 
идентичны параметрам действующей на рынке «Дальневосточной ипотеки»: 

• первоначальный взнос – не менее 20,1 процента от стоимости приобретаемой 
недвижимости; 

• максимальный размер кредита – шесть миллионов рублей; 
• максимальный срок выплаты – до 20 лет; 
• ставка – от двух процентов. 
Условия программы не распространяются на рефинансирование ранее оформленных 

жилищных кредитов. 
Программа предназначена для молодых семей до 36 лет, одиноких родителей до 36 лет 

с ребенком/детьми до 19 лет, участников программы «Дальневосточный и Арктический 
гектар», работников государственных и муниципальных медицинских и образовательных 
организаций, имеющих стаж работы в таких организациях не менее пяти лет, а также 
вынужденных переселенцев с территорий Украины, ЛНР и ДНР. Созаемщиком по кредиту 
может выступать супруг(а) заемщика. Дополнительно можно привлечь других 
платежеспособных созаемщиков. После утверждения программы получить предварительное 
одобрение возможно от двух минут на сайте «Домклик». 

Антон Милютин, управляющий Красноярским отделением Сбербанка: «Арктическая 
ипотека – это отличное решение для улучшения своих жилищных условий, приобретения 
первого жилья на северных территориях Красноярского края. Клиенты Сбера могут 
приобрести готовое и строящееся жилье на первичном рынке, в моногородах и сельских 
территориях на вторичном рынке, также доступно строительство жилого дома. Программа 
действует до 31 декабря 2030 года». 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков выбран Секретарем Красноярского регионального отделения партии 
«Единая Россия» 

23 ноября в Красноярске прошла XXXIX конференция регионального отделения партии 
«Единая Россия». 

Главная тема конференции – избрание секретаря регионального отделения партии 
«Единая Россия» в Красноярском крае. 

В работе конференции приняли участие представители Центрального исполнительного 
комитета партии, депутаты Государственной Думы и Законодательного Собрания 
Красноярского края, делегаты от местных партийных отделений. 

Конференцию открыл секретарь Генерального совета «Единой России» Андрей Турчак. 
После голосования, большинством голосов – 204 «ЗА» - делегаты выбрали секретарем 

губернатора Красноярского края Михаила Котюкова. 
Глава региона поблагодарил всех за оказанное доверие. «Я понимаю, что это не только 

доверие, но это и новая ответственность, новые задачи. Уверен, что будем совместно их 
решать», - отметил Михаил Котюков. 

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае сменился уполномоченный по делам коренных народов Севера 
В Красноярском крае сменился уполномоченный по делам коренных малочисленных 

народов Севера. Решение об это было принято во время сессии Законодательного Собрания. 
Депутаты приняли отставку с этой должности Семена Пальчина. Он проработал 

уполномоченным 15 лет, с самого учреждения этой должности в составе института 
Уполномоченного по правам человека. За добросовестный труд он получил от спикера 
Заксобрания Алексея Додатко грамоту. 
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Кандидатуру нового северного уполномоченного депутатам представил 
омбудсмен Красноярского края Марк Денисов. Новым представителем коренных народов он 
предложил назначить Григория Дюкарева. 

Общественная деятельность Григория Дюкарева в общественном движении коренных 
малочисленных народов Севера началась в 1999 году. С 2009 года он работает в аппарате 
Уполномоченного по правам человека в Красноярском крае, а в 2022 году был избран 
председателем совета представителей коренных и малочисленных народов России при 
правительстве Красноярского края. 

По его инициативе в Дудинке начал проводиться День оленевода. Также среди 
инициатив Григория Дюкарева — введение родных языков коренных народов в школах 
Таймыра, внедрение мер финансовой поддержки хозяйствующих субъектов, ведущих 
традиционные виды деятельности. 

Депутаты единогласно согласовали кандидатуру нового уполномоченного. 
newslab 

 
В Красноярском крае расширена категория многодетных семей 

На сессии Законодательного Собрания Красноярского края были приняты изменения в 
Закон края, расширяющие категорию многодетной семьи. 

Ранее для назначения различных выплат и льгот, полагающихся многодетным, в семье 
должно было быть трое и более детей до 18 лет. Теперь же многодетной будет считаться 
семья с тремя и более детьми до 23 лет при условии, что старшие дети-студенты очно 
обучаются в профессиональном или высшем учебном заведении и имеют постоянную 
регистрацию вместе с родителями. 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «В рамках 
нацпроекта "Демография" многодетным семьям в крае предоставляются дополнительные 
меры социальной поддержки, например, компенсация по оплате жилищно-коммунальных 
услуг, проезд детей-школьников по социальной карте и многое другое. Принятые изменения 
позволят претендовать на льготы дополнительно более 16 тысячам семей края». 

Закон вступит в силу через 10 дней после его публикации в газете «Наш Красноярский  
край». 

Красноярский край 
 

Доходы бюджетников увеличатся с 1 января 2024 года 
На сессии Законодательного Собрания края в первом чтении принят законопроект «О 

внесении изменений в некоторые законы края в целях повышения размеров оплаты труда 
работников бюджетной сферы». 

Напомним, с 1 января 2024 года по поручению Президента РФ минимальный размер 
оплаты труда (МРОТ) увеличится на 18,5% (с 16 242 до 19 242 рублей, то есть на 3 000 
рублей). Соответствующий федеральный закон принят Государственной Думой 16 ноября 
2023 года. 

Вице-премьер края Владимир Бахарь: «Вместе с тем при формировании бюджета мы 
исходили из того, что необходимо найти сбалансированное решение по повышению оплаты 
труда всем работникам бюджетной сферы. Поэтому предложили и внесли законопроект, 
который предусматривает специальный механизм с учетом возможностей краевого 
бюджета». 

В соответствии с проектом закона в Красноярском крае планируется с 1 января 
следующего года повысить зарплату бюджетникам путем предоставления ежемесячной 
выплаты в размере 3 тысяч рублей с начислением на нее районного коэффициента и 
«северной» надбавки. В результате прирост зарплаты бюджетников составит от 4 800 рублей 
– по центральным и южным районам края до 7 800 рублей – в Норильске и Таймырском 
Долгано-Ненецком районе. Прибавку (за вычетом НДФЛ) получит каждый бюджетник по 
основному месту работы. Это станет гарантированным элементом заработной платы. 

Такой подход, с одной стороны, позволит увеличить МРОТ со следующего года и 
выполнить поручение Президента страны. С другой – обеспечит фиксированный рост 
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заработной платы всем работникам бюджетной сферы крае и не допустит 
диспропорцию в оплате труда между низко и высоко квалифицированными специалистами. 

Отметим, что с учетом коэффициентов территориального регулирования минимальный 
уровень зарплаты в крае составит от 30 788 рублей – по центральным и южным территориям 
края до 50 030 рублей – в самых северных. 

В бюджетной сфере края трудится более 240 тысяч человек. Это врачи, учителя, 
работники культуры, социальных учреждений и другие категории. Ежегодно на оплату их 
труда направляется почти половина всех расходов бюджета. 

Красноярский край 
 

Бизнесу Красноярского края сохранят налоговые льготы. Введенные нормы будут 
действовать от года до трех лет. 

В Красноярском крае продлят действие налоговых льгот для отдельных видов бизнеса. 
Соответствующие законы были рассмотрены на очередной сессии Законодательного 
Собрания региона. 

Первый предполагает обнуление налоговой ставки для только начавших свою 
деятельность индивидуальных предпринимателей или перешедших на упрощенную или 
патентную системы налогообложения. Распространяется это на 64 вида деятельности по 
патентам и 13 — на упрощенке. Срок действия закона: до 1 января 2025. 

На три года будут продлены пониженные ставки налогов на доходы и доходы, 
уменьшенные на величину расходов (в 3% и 7,5% соответственно) для налогоплательщиков, 
применяющих УСН из разряда получивших статус резидента Арктической зоны, а также 
являющихся социально ориентированными некоммерческими организациями. 

На такой же срок сохранятся минимальные размеры налогов (1% на доходы, 5% на 
доходы, уменьшенные на величину расходов) для организаций и индивидуальных 
предпринимателей, имеющих статус социального предприятия. 

Сессия ЗС приняла эти новшества в первом чтении. 
ДК 

 
5. СМИ о России 

 
Медведев призвал быстро наладить массовое производство недорогих дронов для 
СВО 

Перед российской промышленностью стоит задача в короткие сроки наладить 
производство в больших количествах недорогих беспилотников, которые востребованы в 
ходе СВО, заявил зампред Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев. 

"Беспилотные системы стали особо востребованы с самого начала СВО. Наверное, 
скажем прямо, этого даже не ожидали. Как показал ход боевых действий, сейчас на 
тактическом уровне в большей степени используются недорогие дроны, причем в больших 
количествах. У нас их производства в прежний период в стране не было", - сказал Медведев 
на совещании в Федеральном центре беспилотных авиасистем в московском индустриальном 
парке "Руднево". 

По его словам, "задача - такое производство наладить, причем в максимально короткие 
сроки". "Что, собственно, и делается на территории индустриального парка и в некоторых 
других местах", - добавил Медведев. 

INTERFAX.RU 
 

Мишустин заявил, что в основе планов правительства - люди и улучшение качества их 
жизни 

Премьер-министр Михаил Мишустин поблагодарил Государственную Думу и Совет 
Федерации за одобрение проекта федерального бюджета на 2024-2026 годы. 

"В основе наших планов - люди и улучшение качества их жизни. Это безусловный 
приоритет государства. Все социальные обязательства перед гражданами будут выполнены в 
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полном объеме", - заявил он на заседании правительства. В зоне особого внимания - 
помощь семьям с детьми, вопросы развития медицины и системы образования. 

Также среди ключевых задач правительства, которые предстоит решить, укрепление 
финансовой устойчивости и технологического суверенитета страны, а также строительство 
современной инфраструктуры, в том числе для интеграции новых регионов. 

Российская газета 
 

Юрист рассказал о новых атаках мошенников на детей 
Мошенники все чаще выбирают детей в качестве объекта для воплощения своих 

преступных замыслов, рассказал в интервью агентству “Прайм” заслуженный юрист России 
Иван Соловьев. 

По его словам, преступники безошибочно играют на присущих молодежи качествах — 
доверчивости, непонимании ценности денег, дефиците общения и жажде поощрения и 
признания. Одна из распространенных стратегий — сообщение от имени популярного 
блогера о том, что ребенок получил приз. Для его получения якобы нужны данные карты, 
которые и являются целью аферистов. 

“В момент “получения” выигрыша преступник обманом выведывает дополнительные 
платежные реквизиты и крадет все средства со счета”, — пояснил Соловьев. 

Не менее популярны схемы с “легким заработком”, например, на просмотре роликов или 
участии в голосовании. Чтобы оформить на такую “работу”, злоумышленники просят данные 
банковской карты (самого ребенка или родителя) и СМС с кодом входа, а затем списывают 
все деньги. То же касается онлайн-игр, в которых за деньги можно купить дополнительные 
опции или перейти на более высокий уровень, предупредил юрист. 

РИА Новости 
 

Названы самые большие и маленькие пенсии в РФ 
В Российской Федерации самая большая пенсия — 40 тысяч рублей — на Чукотке, а 

самые маленькие выплаты — в 17 тысяч рублей — получают жители Кабардино-Балкарии. 
Об этом свидетельствуют статистические данные Социального фонда. 

Самые большие выплаты по старости неработающим россиянам назначаются жителям 
Чукотки — 40 тысяч рублей, а самые низкие — пенсионерам в Кабардино-Балкарии в размере 
17 тысяч рублей. «Разница составляет около 23 тысяч рублей», — говорится в статье 
«Известий». Отмечается, что средняя сумма пенсий по всей стране составляет 21 800 
рублей. 

В пятерку регионов с самыми высокими пенсиями помимо Чукотки попали Ненецкий 
автономный округ (34,8 тысячи рублей), Магаданская область (34 тысяч рублей), Камчатка 
(33,6 тысячи рублей) и Ямало-Ненецкий АО (32,7 тысячи рублей). 

Антирейтинг вместе с КБР возглавили республика Дагестан (17,3 тысячи рублей), 
Карачаево-Черкессия (18,6 тысячи рублей), Калмыкия (18,6 тысячи рублей) и Крым (18,7 
тысячи рублей). 

22 ноября в рамках заседания сенаторы Совета Федерации РФ одобрили закон об 
увеличении на 7,5 процента пенсий неработающим пенсионерам со следующего года. Таким 
образом, размер пенсионного коэффициента в 2024 году будет равен 133 рублям 5 копейкам.  

"Рамблер" 
 

Министр юстиции назвал главный промах иноагентов в российских судах 
Все, кто оспаривал статус иноагента, ссылались на процессуальные моменты, никто из 

них не сказал, что действовал в интересах России, сообщил министр юстиции России 
Константин Чуйченко. 

При рассмотрении апелляций на решение о присвоении статуса иноагента суд зачастую 
встает на сторону Минюста, сказал Чуйченко на конференции «Державинские чтения» 
передает РИА «Новости». 
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Было лишь два случая, когда суд не согласился с министерством, тем не менее 
решения устояли в последующих инстанциях, добавил он. 

Чуйченко обратил внимание на то, что признанные в России иноагентами граждане, 
оспаривая в судах свой статус, не говорят, что действовали в интересах России и выступают 
против иностранного вмешательства. 

«Никто такого не сказал. Все говорят о том, что вы неправильно вынесли решение, 
исходя из определенных процессуальных постулатов», – рассказал министр. 

Взгляд 
 

6. Разное 
 
Результат предсказуем 

Нет, объясните мне, чем думали эти идиоты, когда рассчитывали, что они смогут 
победить Россию? 

Вопрос, конечно, во многом риторический. С пиндосами всё понятно – они пиндосы. 
Мало того, что тупые, так у них ещё и вся «аналитика» по России за авторством Маш Гессен, 
Маш Слоним и прочих обиженок (причём их не Россия обидела, а природа, но виноват всё 
равно Путин). 

А вот рагули в Киеве чем думали, когда подписывались воевать против России? Историю 
в школе не учили? Карту мира не видели? Не додумались до простой мысли, что самая 
большая страна в мире у тех, кто лучше всех воюет? Не знали, что у России мощный ВПК, 
армия больше украинской в несколько раз, а мобилизационный потенциал больше чем всё 
население украины вместе взятое, включая пенсионеров, инвалидов и младенцев? 

Зададим вопрос ещё более общо. 
Как вообще можно быть в здравом уме и верить, что какая-то убогая украина может 

победить Россию? 
Простейший сравнительный анализ потенциалов прозрачно намекает (не, он, сцуко, 

кричит!), кто победит: 
ВВП России на порядок больше. 
ЗВР России порядка 650 миллиардов (на начало СВО), ЗВР украины около 20 

миллиардов. 
Население России в 4-5 раз больше. Армия России в разы больше. 
ВПК России обеспечивает все нужды армии (и ещё экспорт). ВПК украины отсутствует, 

как явление (у неё даже патронных заводов своих нет). 
Про природные ресурсы надо объяснять, или и так понятно? И так далее. 
Каким нужно быть Парубиём имбецилом, чтобы верить, что «уклаина пэлэможе»?! 
Да что там далеко ходить, их убогое «ЗСУ» регулярно огребало от ополченцев Донбасса, 

попадало в котлы, плакало, звало маму, просило больше их не бить (Минские соглашения раз 
и два). 

Целая армия целой украины восемь лет ничего не могла сделать с двумя маленькими 
корпусами народной милиции ЛДНР. 

А тут Герасимов, самый крутой стратег современности… 
Причём имбецилам практически прямым текстом говорили «Смотрите, мы запускаем 

мясорубки. Будем вас перемалывать». 
А те такие «Впэрэд! В атику!» и прямо в жерло мясорубки. 
Раз. Два. Три. Четыре. Необучаемые (в отдельных местах до сих пор пытаются). 
Опять же, целый ряд не только российских, но и западных военных экспертов прямо 

говорили: ребята, украине хана, это только дело времени. Но нет, «вирымо зсу! сухс! 
перемога!». 

Самое главное, что все «вундервафли», на которые два года дрочили рагули, 
изначально никакими вундервафлями не были – половина из них откровенное просроченное 
старьё, у второй половины у ВС РФ есть аналоги (зачастую лучше по ТТХ). 

Байрактары – большие, неповоротливые, легко сбиваются. Джавелины – старьё. 
Брэдли даже сами американцы считают неудачной и называют «групповой могилой». 
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И так далее, и тому подобное. Причём всего этого позорно, ничтожно МАЛО. 
Двести миллиардов долларов тоже не спасли отца украинской демократии (очень 

смешно, когда рассказывают, что карлик-диктатор Зеленский, закрывший все оппозиционные 
телеканалы и партии, «демократ»). 

Результат, чем закончится, был изначально понятен. Но дефективные продолжают 
удивляться «Кик-тик-то? У нас же такой замечательный план был – мы покажем русским 
«Леопард» и они разбегутся!».  

Вам слово, товарищ Лавров. 
Конт 

 
Европа готовится к ликвидации 

Сколько бы ни писали российские публицисты и аналитики, что Европейский союз в 
своем текущем функциональном и, что самое главное, морально-волевом формате обречен 
на развал, все эти выкладки неизменно встречает надменно-насмешливый ответ внутренних 
западофилов. Основным и, как им кажется, убойным аргументом является то, что про 
загнивающий Запад мы слышим еще со времен не очень позднего СССР, а воз и ныне там — 
в смысле, что Европа все еще эталон, мерило и недостижимый идеал. 

Правда, внутри Старого Света так уже не считают. 
На днях в Венгрии проходил съезд партии "Фидес", где с трибуны в прямом смысле 

ураганил национальный лидер Виктор Орбан. Просто перечислим основные постулаты из его 
обращения к однопартийцам и согражданам. 

Политика Брюсселя ведет Европу к неминуемому хаосу. Внутри Евросоюза все меньше 
людей работает и все больше желающих просто сидеть на шее государства. Внутренний 
порядок с каждым днем все слабее. Неконтролируемая миграция уже привела к 
непредвиденным последствиям. Финансовый долг Европы постоянно растет. 

    По нарастающей идет бегство капитала в США и страны Азии, что означает смерть 
европейской промышленности. Брюссель вместо настоящей дипломатии проводит политику 
изоляционизма. Любое инакомыслие подавляется. 

    К 2030 году Германия будет лишь десятой экономикой мира, а Великобритания и 
Франция вылетят еще дальше. 

Люди старшего поколения здесь, наверное, испытали сильнейшее дежавю с уроками 
политинформации, которые проводились в советских учебных и производственных 
заведениях, но за окном не середина 80-х, а конец первой четверти XXI века. Более того, 
бунтарские заявления делает лидер страны, которая вошла в состав ЕС ровно 20 лет назад, 
а 80 процентов ее граждан на референдуме 2003-го проголосовали за вступление в союз. 

Да, Венгрия не самая большая, не самая богатая и не самая сильная страна Европы. 
Всего лишь 13-я по численности населения и 18-я по площади, кроме того, венгры — вторые 
после поляков получатели финансовой помощи. 

Но в этом-то и вся соль. 
Можно понять, если бы подобную эскападу устроила одна из богатейших и независимых 

стран, которая устала тащить на загривке ворох нахлебников и которая спокойно обеспечит 
свои потребности. Но сам факт того, что в роли возмутителя спокойствия и срывателя 
покровов выступает откровенно миноритарный игрок европейского политического поля, 
наглядно показывает, что терять этому самому игроку уже нечего. Ситуация настолько 
тяжелая, что даже отлучение от брюссельского бюджетного корыта не является фактором, 
достаточным для сдерживания языка на высокой трибуне. 

Для полноты композиции сбоку нужно поставить Словакию, где к рычагам управления 
сенсационно встала команда Роберта Фицо, чьи функционеры показательно выбрасывают из 
кабинетов флаги ЕС. Сзади весь этот ансамбль подпирают цифры выборов в Германии: там 
Олаф Шольц умудрился с грохотом провалиться в ключевых землях, установив исторический 
антирекорд поддержки избирателей. 

Потуги отрицать физическую реальность — со стороны что брюссельских плутократов, 
что их фанатов внутри России — все больше походят на попытку спрятать слона под носовым 
платком. 
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Принципиально важно, что сами западные источники, всевозможные 
аналитические конторы развал Европейского союза давно рассматривают не как вероятность 
— просчитывают как гарантированный финал. 

Британская The Guardian сообщает, что уже не отдельные страны, а вся еврозона 
сползает в рецессию. Данный процесс в принципе не способен вызвать радость у граждан, 
особенно если учесть, что в следующем году сползание не остановится, а только ускорится. 

Канадский некоммерческий фонд McMUN (McGill Model United Nations Assembly) 
официально проводит конференции, где обсуждается судьба ЕС после 2027-го. Как несложно 
догадаться, именно этот год заокеанские наблюдатели определяют как конечный в истории 
существования объединения. 

Еще в 2019-м Европейский совет по международным отношениям проводил широкие 
исследования общественного мнения в Германии, Франции, Нидерландах, Италии, Австрии, 
Словакии, Греции, Чехии и Польше. И уже тогда, задолго до введения санкций против 
российских энергоресурсов, до всего того, о чем сегодня говорит Виктор Орбан, большинство 
опрошенных считало распад Евросоюза совершенно неизбежным в перспективе 10-20 лет. 
Результаты исследования внутри самой Европы были приняты предельно серьезно — 
настолько, что Еврокомиссия даже заслушала доклад Аяна Кенрса, автора книги "Европа 
после ЕС", где тот рассматривает шесть наиболее вероятных сценариев крушения. 

По законам жанра такой текст нужно было бы закончить какой-то проникновенной и 
хлесткой фразой, но на ум приходит старый анекдот, что Украину не нужно удерживать от ее 
евроустремлений. Более того, Киеву нужно в этом вопросе помочь, потому что, в какой бы 
союз украинцы ни вступили, они его с гарантией развалят. С принятием Украины в ряды 
полноправных членов пока не срослось, а Евросоюз уже готовит простыню, чтобы 
завернуться и ползти в сторону кладбища. 

РИА Новости 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.11.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,12 ▼ 0, 04 

EUR 96,23 ▲0, 08 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


